
Compte Rendu  

Conseil d’Administration de Printemps d’IxESN 
France 

6-7 avril 2019 

Amiens 
Administrateur-trice-s présents : Charlotte Simon, Présidente / Julien Guillot, Vice Président          

Réseau / Jordan Lehoux, Représentant National / Alizée Bréant, Vice Presidente           

communication / Rachel Nkoto, Vice Présidente Formation / Mickael Rollin, Web Project            

Administrator /Julien Kamité, Benjamin Beton, Florian Sapey Triomphe et Julie Nevant           

administrateur-trice-s  

Administrateur-trice-s excusés : Nina Vidal, Valentin Dambrine, Julien Peguillet, Adrian          

Guarrera 

Avec la présence de : Jean Russo, Délégué Général et Victor Paumier, Coordinateur des              

projets numériques 

 

SAMEDI 

Ouverture du conseil d’administration par la présidente Charlotte Simon : mot           

d’introduction et présentation du weekend 

Validation du CR du CA d’hiver 

 

L’ensemble des présents valident le compte rendu du Conseil d’administration d’hiver. 

Stratégie 2019 
 

● Point trésorerie 

○ Web Shop et production de goodies : remarques sur l’origine des produits.           

Fadile précise qu’une attention particulière sera fait sur l’origine des produits           

et qu’une information spécifique sera faite sur le webshop à ce sujet, dans le              

cadre d’un achat responsable et en toutes connaissances. 
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○ Partenariat avec Vueling : remarques sur l’impact écologique et la         

concurrence avec le partenariat international Ryanair. 

○ Débat entre l’objectif de mobilité pour tous & les causes sustainability + Ne              

concurrence pas trop le partenariat international 

○ Soulève un point intéressant, quelle méthodologie on peut mettre en place           

dans l’élaboration de nos projets pour analyser les risques d’un partenariat.           

Une piste c’est d’évaluer au cas par cas (ex pour un T-shirt : ce n’est pas               

français, on donne une note afin de s’évaluer) 

○ Standardisation de la négociation des partenariats : cette année, des sortes           

de packs ont été mis en place avec des niveaux de services différents offerts              

aux partenaires et un prix croissant. Le but est de faciliter la négociation mais              

aussi de permettre potentiellement à d’autres de négocier en dehors du           

trésorier et du DG.  

○ Création d’un espace de stockage des factures pour les assos locales :           

réflexion née du fait que d’une génération à l’autre dans une même asso, on              

oublie qu’il y a des factures (cotisation ; cartes). Cela permettrait de voir            

l’historique 

● WPA  

○ RGPD formation générale – où est-ce qu’on en est ? Il y a des choses qui ont                

été faite au fur et à mesure depuis Nancy – surtout de la sensi et des modifs                 

sur les modules bénévoles.  Transmettre des vidéos CNIL, Animafac sur le            

RGPD + kit sur le wiki international  

● Partenaires publics 

○ Pôle emploi : les a-t-on déjà approché ? relation qui existe notamment pour            

le passeport de la mobilité, à poursuivre dans le cadre de la valorisation de la               

mobilité 

● Formation  

○ expliciter ou mieux formuler pour faire comprendre que pour l’instant il y a             

qu’une formation d’animateur  

○ Sur le follow up de la formation d’animateur : essayer de faire reconnaître la             

formation par Eduk8 pour être reconnu comme facilitator (ça irait plus dans            

la stratégie de 2020 mais c’est à garder en tête) 

 

Point infos & actu projets 
 

A) Partenaires  

 

● Rdv avec MESRI (Ministère de l’Enseignement Supérieur de la Recherche et de            

l’Innovation) ; cette année ils vont nous financer mais ils étaient moins parlant que             

les autres années. Cela c’est plutôt bien passé, ils se sont intéressés à l’enquête              
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internationale sur le buddy system + renforcer le point sensi du public français et le               

point valorisation.  

 

● 2e rdv avec l’Inspection générale du ministère : ils ont lancé une commission            

« mobilisez vous les jeunes » suite à un discours de Macron en 2017 qui veut que la                

moitié d’une tranche d’âge parte en mobilité. Ils ont lancé une commission qui a              

interrogé ESN France. 1e remarque : travailler sur la mobilité, ce n’est pas            

seulement travailler avec le MERSI. (Ministère de l’éducation qui avait été oublié            

dans la boucle) + Expliquer le projet associatif qui répond à pas mal d’enjeux.              

Plutôt une discussion générale et ça a permis de présenter le Erasmus Upgrade.             

Suite à cela, cette commission est censée faire un rapport aux différents ministres             

pour savoir ce qu’ils vont faire pour améliorer la mobilité. On ne sait pas si le                

rapport va être public ou non. Il y a avait une Q importante sur améliorer le                

système de bourse pour plus d’équité mais à l’échelle européenne (Utopie           

bonjour).  

 

● Rdv avec le cabinet Attal (secrétaire d’Etat à la jeunesse), simplement pour faire             

le point sur qui on est et comment on peut travailler avec eux sur différents enjeux.                

Ils souhaitent nous appuyer envers le rectorat sur le point EiS. Ils sont très              

intéressés voire inquiets par les résultats de l’enquête Mobilitez-vous.  

 

● Charlotte était à Francfort pour un séminaire sur Erasmus + dont le thème était les               

activités intersectorielles : représentants de youth organization, de higher        

education & de national agencies  retard de la réflexion des acteurs, réflexions             

sur des choses que ESN fait déjà. Pas assez de prise de conscience autour du               

secteur pro (apprentissage). 

 

 

B) Financement  

Un projet européen qui a été redéposé : Toit + Moi qui est autour du logement               

intergénérationnel et interculturel par la CNAV.  

Fadile et Jean ont bientôt fini la compta, qui sera présentée à l’Insight avec le budget                

2019.  

C) Point RH  

Cette semaine, nous avons rompu le contrat de SCV de Jonathan. Le recrutement de              

SCV sur Paris est de plus en plus compliqué et le volontariat est quelque chose de plus en                  

plus aléatoire. 

Il va y avoir un recrutement de 2 SCV, Emma a bientôt fini, sachant que cet été aussi                  

Jo et Ludivine finissent. Il faut commencer tôt vu la difficulté.  

Plusieurs prestataires de service vont être sollicités autour de l’enjeu de l’identité            

visuelle mais on ne va pas le lancer tout de suite car il y a encore des discussions avec ESN                    
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international. Et il y a des prestations de buddy system à mettre en œuvre où il reste un peu                   

de budget (amélioration sur les visuels etc.). Le Comcom sera consulté et pourra donner son               

avis là-dessus.  

Enquête : + de 5000 réponses (surtout via mailing du CROUS). Youuuuuouh !  

D) Partenariats privés  

 

- Avast : en cours. La page du passeport a été validée. C’est le partenariat plus              

complet pour la rentrée avec l’idée de la subvention d’un appel à projets sera signée               

au plus tard pour l’AG car toujours en négociation 

- Smart renting : une page dans le passeport, ils prennent des mandats de jeunes             

partant en mobilité pour s’occuper de mettre en location l’appart etc. Mais ils             

veulent un peu trop gratter, càd des services gratuits donc toujours en négociation.  

 

E) ESN France déménage  

Projet en réflexion au sein d’Animafac et des différents réseaux d’Animafac : volonté            

de s’installer dans des lieux communs donc 2 lieux : l’Arsenal Rive gauche & l’arsenal rive               

droite. Grand soutien de la Mairie de Paris 

ESN va changer de lieux Labo 6 à Saint Germain des Prés. Cela va permettre d’entamer un                  

travail de mutualisation des compétences. C’est une réflexion qui va prendre du temps.  

Aujourd'hui on a notre siège social dans une Maison d’Initiative Etudiante, pour plus             

de facilités et permettait de bouger de locaux sans difficultés. Vu que l’on déménage dans               

une MIE, on peut éventuellement faire changer l’adresse pour celle-ci.  

F) AG  

Elle a lieu à Nantes, du 7 au 9 juin, en même temps que l’AG d’Animafac donc cela                  

pose un peu problème puisqu’on recandidate au CA. Possibilité de faire une vidéo, peut-être              

Valentin peut y aller. Fadile se propose également mais problème de pas avoir le tréso à l’AG                 

(même s’il serait là le dimanche). Possibilité d’envoyer un alumni. Problème aussi : il faut des               

représentants des associations locales.  

Point logo  
1) Comment donner les clefs de compréhension aux assos pour le vote du logo à              

l’AGM ?   

Flost a suggéré de faire une note de manière la plus neutre possible pour qu’elles               

puissent décider au mieux. Il y a eu des présentations à la SWEP, NP Nancy, NP Paris. C’est                  

un sujet touchy, a « burning potato ».  

Il faut donner les clés aux assos pour qu’elles se saisissent du sujet et de tout ce que                  

ça implique, au niveau de l’historique, des enjeux, des tenants et des aboutissants.  
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Selon Jordan, la difficulté est le turn-over et donc la difficulté à suivre le sujet. Il y a eu                   

une consultation post AGM Costa Brava de toutes les assos locales du réseau. Il indique aussi                

qu’il n’y a pas eu – hors France – de remise en question de la nécessité d’harmonisation.  

Transmettre des infos de la stratégie à long terme, enfin le lien qu’il peut y avoir entre                 

le logo et la stratégie. Parce que le logo s’inscrit dans une vision à très long terme le fait                    

que ESN soit reconnu par tous et dans la société. Expliquer les enjeux autour du logo, se                 

décentrer du logo et le recontextualiser. Un logo ce n’est pas simplement un visuel mais cela                

renvoie à d’autres choses, une philosophie. Si on propose ce logo c’est pour refléter le               

réseau. + Retracer tout l’historique de la réflexion, le pourquoi du comment. Sur le wiki de                

l’AGM, il y a toutes les minutes ( =CR). Oui ces infos sont disponibles mais il faut les traduire                   

et les simplifier. Il faut faire très très vite parce que si cela passe ça va être tendu. Nuance :                   

ne pas dire que parce qu’il y a eu des consultations, c’est comme ça et pas autrement, mais                  

plutôt d’où ça vient. Faire un doc un peu comme le doc au RL sur la review qui retrace tout                    

et montre les pros & cons.  

2) Est-ce qu’on se positionne en tant que CA ?  

Flost : Il y a un enjeu lien CA-assos. Nécessité de se positionner : avec des éléments               

clairs et neutres + est-ce qu’on doit se positionner là-dessus en tant que CA ?  

Charlotte : ça serait presque trop tard.  

De toute façon, il y a trop d’avis divergents dans le CA pour avoir une position claire et                  

unifiée & puis c’est trop tard. Par contre ce qui peut être intéressant c’est de soulever quels                 

questionnements ce changement de logo pose et que les assos doivent se poser afin de               

prendre une décision « éclairée ». Donner une sorte de grille d’analyse : oui mais             

pourquoi et comment, se poser les bonnes questions et les avoir en tête lors du vote. Des                 

questions ouvertes et pas orientées.  

Point opérationnel à ESN France  
Avec l’évolution du réseau et de l’équipe en 2014, et des différentes instances, les              

prestataires, il y a plein d’acteurs opérationnels aujourd'hui pour faire fonctionner le réseau.             

Aujourd'hui, on a besoin de personnes qui travaille au quotidien pour développer le réseau              

ESN France et les assos. Avec l’agrandissement du réseau, comment souhaite-t-on faire            

évoluer les organes opérationnels. Comment améliorer l’existant ? Développer de         

nouvelles choses ?  

Aujourd'hui on identifie plusieurs instances :  

- Le bureau qui est membre du CA et donc a également un rôle stratégique 

- Les comités qui ont été créés pour être un support opérationnel 

- Equipe permanente : composée de différents volets AEI, PSMI 

- Chairing team  

- OC  

- Animateurs 
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- Prestations externes : solliciter une compétence à l’extérieur du réseau pour          

appuyer un point ponctuel. Aujourd'hui elles ont lieu pour plusieurs choses : à un             

moment donné sur tout ce qui était partenariats privés, en communication           

notamment à certains moments dus à des surcharges de travail (notamment           

pendant l’Erasbus pour décliner les différents supports, prestation d’identité visuelle          

pour le BS).  

 

● Bureau  
o  Bénévoles du réseau  

▪ Composé de Président-e, VP réseau, VP formation, trésorier-e, VP         

com, WPA et NR 

o Election auprès des assos en AG puis 1 mois de passation 

o En poste pendant 1 mandat d’1 an (possible réélection 2 fois) 

o En lien avec le CA, l’équipe permanente, les comités, les asso locales, la CT              

et les OC, le réseau international, les partenaires privés et publics et            

institutions 

o  Missions  

▪ Être administrateur 

▪ missions spécifiques pour chaque postes 

▪  lien et donner des informations avec le CA 

▪ animer les communautés 

▪ impulser une stratégie opérationnelle 

▪ chaque poste gère un comité 

▪  représenter le réseau (externe au réseau) 

▪ représentation auprès des associations (interne au réseau) 

▪ réunions régulières 

 

● CT/OC  
o composé de bénévoles 

▪  CT : Secrétaire, formation + main chair pour l’AG 

● Elu par le bureau à la suite d’un open call pour 1 an sauf              

main chair qui est élu pour l’AG seulement 

▪ OC composé de bénévoles d’une asso locale (ou de plusieurs dans           

certains cas) élu par les assos 

▪ Leurs compétences évoluent sur les 3 évènements de l’année et ont           

+ besoin d’accompagnement au début alors que pour, l’OC c’est          

ponctuel et il faut recommencer à chaque fois 

▪ Globalement il y a un triptyque qui se forme entre OC, CT et les 2 VP                

(récupérer les besoins au niveau du bureau, de l’équipe et faire une            

synthèse à transmettre).  

▪ La Q financière joue pour les OC puisqu’on cherche toujours à           

réduire les coûts, soit en leur disant de réduire les coûts, soit par             

indiquer où les assos peuvent chercher 

▪ ne pas oublier le pool d’animateur  
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Schéma de Julien Kamité 

 

 

● Equipe + presta extérieures  
o Point historique 

▪ 2012/2013 : réflexions, décisions de prendre un salarié, recherche         

de financement 

▪ 2014: 1e DG 

▪ 2015: 1er SCV 

▪ 2016 : 1er chargé de projet  

▪ 2017/2018 : expansion 

 

o Composition : DG/SCV/coordinateur/stagiaires   recrutement 

o Les ouvertures de postes DG : vote en CA + commission 

o SCV : entretien 

o Presta = appel d’offre  

o CDI ou CDD, 35h/semaine pour les salariés, 24h/semaine pendant 9 mois 

o Stagiaires recrutés en fonction du stage 

o Presta : demandes ponctuelles 

o Missions DG :  

▪ gestion RH 

▪ gestion financière 

▪ suivi des projets 

▪ lien avec le CA dans la construction de la stratégie 
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▪ lien avec les partenaires privés et publics (Education officer) 

▪ accompagnement du bureau 

o Missions salariés: 

▪ suivi des projets 

▪ suivi SCV et stagiaires 

▪ organisés par pôle 

o Missions SCV : 

▪ missions de terrain 

▪ suivi de projet 

▪ ADR (animation du réseau) 

o Missions stagiaires 

▪ missions spécifiques selon le besoin 

o Presta externes  

▪ missions spécifiques selon le besoin 

o Lien avec le bureau pour le fonctionnement et le CA (via les teamprojets et              

la construction de la stratégie) 

o Lien avec les assos via les SCV et chargés de projets 

o Lien avec certains comités (notamment WPA et comcom) 

 

● Les comités  

o Membre du réseau + membre du bureau référent 

o Election au sein du comité après lettre de motivation 

o Election du Main Chair au sein du comité 

o Election du membre de bureau à l’AG 

o Durée du poste = autant qu’ils veulent et le mb du bureau pendant la durée               
de son mandat  

o Lien avec le bureau, la CT, les animateurs (pour le comité formation), les             
assos (notamment via la communauté de poste), l’équipe permanente, le          
réseau international, les autres comités.  

o Missions:  

▪ lien avec la stratégie nationale ⬄ vulgarisation 

▪ animation/soutien des communautés de poste 

▪ information du national vers le local 

▪ assistance opérationnelle du membre de bureau 

▪ référent technique, nourrit la réflexion stratégique 

▪ Main chair : gestion du comité 

=> beaucoup de choses dépendent des missions du comité en lui-même 
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Gros brainstorming sur les pros & cons pour chaque organe + pistes d’amélioration  

voir excel Opérationnel_ESN_France (dossier CA avril Amiens) 

 

 

Pistes de travail à approfondir pour la suite :  

- CT : revoir le calendrier, les tâches 

- Gestion des connaissances : écrire tout, comment est-ce que intelligemment on peut           

gérer la transmission des connaissances pour que ce ne soit pas chronophage            

(transversal à tout) 

- Bureau autour de 3 sujets : le mandat/le modèle d’élection, opérationnel vs.           

Stratégie & indemnisation  

- Appui logistique sur les events  

- Prise de risque sur la question RH  

- SCV : réfléchir à un agrément national d’esn ou mettre en place une stratégie de dev                

du SCV 

- Coordo région & opérationnel   évoqué à l’insight  

- Comités  

- Gestion des risques à ESN : stratégie de non prise de risque budgétaire sur les RHs,                

réfléchir à une stratégie RH de développement 

Choix des trois pistes à travailler le dimanche : 

Appui Logistique / Bureau / Comité 

GT Accompagnement des asso 
Cf ppt “Accompagnement des assos” (dossier CA Amiens) 

 

Réflexions :  

→ Question de la disponibilité des animateurs en élargissant le pallo-tour à 2 temps de              

l’année, trop de sollicitations ⬄ Réponse : volonté de ce 2e temps voulu par les              

assos, mais il reste que chaque asso sera probablement vue qu’une seule fois. Plus              

simple d’être dans la continuité de plusieurs mois. + A la sortie de la formation des                

animateurs : certains sont très motivés mais pas forcément sollicités et ne savent            

pas à quel moment appliquer ce qu’ils ont appris   utiliser ce pool là.  

→ Les coordinateurs régionaux, quel rôle là-dedans ? Rien de défini pour le moment  

→ A l’AG Corte, il y a eu une tentative d’analyse de l’autoéval en région. C’est une piste                 

à approfondir. L’idée c’est de présenter les tendances générales. Mais d’un autre            

côté pas forcément la bonne solution de se pointer du doigt entre région.  

→ On réfléchit souvent sur comment faire pour emmener le réseau dans une direction.             

C’est aussi l’occasion de donner des pistes de réflexion sur l’éventail de choses que              

l’on peut faire.  
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→ Mot du CA : moyen de mettre tout ce qui va être coordonnées des admins &               

localisation en France.  

→ Pourquoi faire des périodes des pallotour : pourquoi faire 6 mois sur 10 effectifs             

d’ESN ? Pourquoi ne pas le généraliser sur toute l’année ?  

→ Autoéval permet de cibler les besoins pour le pallotour.  

→ La notion de catalogue : pas sûr que l’on soit assez mature en termes de gestion et de                 

formation pour proposer cela. Parce que les besoins évoluent très vite. Ne faut-il pas              

raisonner en termes de processus : identifier en amont les besoins des asso pour             

proposer des formations. + Identifier qui est compétent pour faire quoi ? On            

pourrait penser le besoin en distinguant un peu de l’autoévaluation. Envisager des            

échanges directs. Dans la mesure où l’autoévaluation se fera au mois de mars et le               

Pallotour, il faudrait recontacter les associations pour voir si les besoins identifiés en             

mars sont toujours les mêmes au moment du Pallotour où si d’autres besoin plus              

importants se font sentir. Il s’agit d’un petit update des informations que nous avons              

pu récolter avant. 

→ Autoévaluation: remplissage en février et retour en juin or l’intérêt c’est de            

l’utiliser de manière rapide. Avant ce qui était fait c’était qu’à l’AG, une asso qui               

avait du mal sur un sujet était mise dans un groupe avec une qui était plutôt à l’aise                  

sur le sujet. Le risque c’est que plus le temps entre le remplissage et le retour, quel                 

va être l’intérêt direct pour les assos.  

→ Point historique : c’était pour aider les assos à s’autoévaluer. Même faire des            

formations/ateliers à l’AG sur comment s’autoévaluer. 3 temps : identifier,         

répondre (beaucoup sur la gestion administrative), aller plus loin (comment          

développer de nouveaux projets).  

→ Travailler sur qui fait quoi, le CA a un vrai lien à jouer. On a une base avec l’autoéval,                   

rôle des coordo + CA.  

→ Visites de terrain : c’est un point super important et il faut accentuer là-dessus.             

Systématiser l’accompagnement direct tout au long de l’année. Mais il faut réfléchir            

en profondeur : le temps que le VP réseau peut consacrer à ça et qui on peut                

impliquer en soutien : les admins, les coordo.  

→ N’oubliez pas qu’à l’international, il y a la Network Care team à qui on peut               

demander des conseils + se rapprocher de pays qui ont déjà des outils. Ex : ESN               

Portugal qui est très avancé sur le sujet avec outils mis en place.  

GT Recrutement des assos 
  

Différencier si l’asso existe déjà ou si c’est à la demande d’une université. Faut pas               

oublier la création d’une asso partie de 0, question très importante, possibilité d’avoir             

directement une asso ESN ⬄  Temps de réflexion qui sera fait plus tard  

→ Question sur l’ajout aux groupes des assos candidates quant à la time line &              

également à tous les groupes ou seulement membres ESN France.  
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→ Cette étape d’asso candidate c’est pour les intégrer dans les instances ESN et par              

exemple qu’ils voient comment cela se passe sur le groupe des présidents, et soient              

plus impliqués. Le but c’est de déjà les pré-impliquer dans la vie du réseau pour voir                

si cela les intéresse vraiment ou pas.  

→ Il y a un peu une question manquante mais pourtant centrale qui est quel réseau               

on veut construire ? Est-ce qu’on veut construire un réseau avec toutes les assos qui              

ont le même intérêt et en laissant passer celles qui sont moins impliquées ou alors               

un réseau d’asso qui avance ensemble et soudé mais moins nombreux ?  

Strattac’  
Updates : suite au plan d’annonce sur l’attractivité des étudiants internationaux, le           

gouvernement a lancé une concertation. Beaucoup de personnalités ont été interrogées.           

Des élus ont été missionnés pour réaliser une étude pour aller voir des professeurs              

d’université, des doctorants, des présidents de représentants de la CPU, des assos            

étudiantes (mais pas nous), des ministères.  

Une première synthèse a été faite après ce qui avait été annoncé dans la loi et pas mal                  

d’éléments ont été donnés. Le sujet qui nous concerne le plus a finalement fait l’objet d’un                

gros travail : renoncement de la hausse des frais pour les doctorants + info méconnue               

jusque là : les universités ont le droit à un taux de personnes chaque année qui peut ne pas                   

faire payer les études et ce taux est spécifiquement adressés aux étudiants            

extra-communautaires (10%) (cf doc p.25). Il y a eu une analyse de ce taux et s’il allait                 

permettre aux universités de ne faire payer personne. Ce qui ressort c’est que sur tous les                

établissements supérieurs, seul 1 établissement dépasse les 10% en 2019. 

L’étude préconise que ce taux passe à 15% afin de laisser une marge. A savoir : une loi                  

sur l’autonomie des universités qui est sortie il y a quelques années qui rejoint la politique                

liée à la fois à l’accueil mais qui va aussi dans le sens souhaité de laisser un libre choix                   

stratégique aux universités de mettre en place ce qu’elles souhaitent.  

⇨ Remet en question l’aspect spécifique de l’augmentation des frais comme          

discriminante  

⇨ La Q des quotas : comment les déterminer, comment choisir. Sur le LT, les universités              

vont devoir aller chercher des étudiants « riches » – ça ne va pas trop dans le sens de                 

la démocratisation.  

⇨ Il y a un truc sur lequel on peut pas/plus lutter, c’est la Q de l’autonomisation des                 

universités. Ainsi la question pour nous réside vraiment est : qu’est-ce qu’on pense             

des quotas. Mais il faut que l’on s’adapte à cette autonomisation des universités et              

proposer des réponses adaptées à cela.  

⇨ Si on a l’appel à projet avec le BS (cf below), on pourra en profiter pour faire du                  

lobbying sur le BS mais sur ce sujet aussi.  

⇨ Cela nous laisse plus de temps, mais finalement cela ne ferait que retarder la question               

qui se posera d’ici 3 ans. Vraie proposition de faire passer le taux à 15%.  

⇨ Peur que les gens se tournent vers les écoles privées, en se disant quitte à payer,                

autant avoir une formation dite plus qualitative  
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⇨ Peur que les universités fassent un peu comme elles veulent et ne réallouent pas ce               

budget à l’accueil des EI.  

⇨ Cette question des quotas peut influer les universités à ne pas aller plus loin.  

Le décret est acté et va se mettre en place. Le délai va être très long.  

Nous devons avoir une vraie réflexion sur ce que nous comptons faire pour les              

prochaines années. Nous devons développer une stratégie sur les universités et comment            

on peut aller vers elles avec les asso. Mais le message que l’on veut porter n’est pas très                  

clair. Il faudrait lier ça au BS, une fois une « relation de confiance » établie, on pourrait                

parler de cela.  

=> Donc ? 

Continuer la tribune en l’axant sur nos valeurs, mobilité pour tous, on est conscient              

de l’attractivité de la France. On a lu le rapport, on a compris les enjeux rôle de                  

garde-fous, pas se mettre en opposition frontale. 

Mais il faut prendre en compte que toutes les asso locales n’ont pas des bonnes               

relations avec leur université, donc travailler aussi à côté, en dehors.  

Ce rapport nous laisse une seule chance : de faire quelque chose d’ici la rentrée,              

avec une meilleure prise de recul. C’est presque une chance qu’on ait mis du temps à                

réagir car on n’est pas des experts politiques mais des experts de la mobilité. A savoir                

cependant: on est reconnu auprès du cabinet d’Attal = grosso modo « vous faites partie              

des structures qui ne passent pas leur temps dans les cabinets et vous agissez et donc on                 

est vu comme des gens d’action ». Le jour où on sort quelque chose, il faut avoir un plan                  

derrière. Il y a des choses visibles à mettre en œuvre notamment avec Mobilitez-Vous : faire               

discuter les choses, est-ce qu’ils ont vu des améliorations de l’accueil. En septembre, il faut               

que l’on arrive avec un projet concret, on fait un coup de com et on arrive avec quelque                  

chose de concret et logique.  

GT AG  
1) Ce qui est prévu avant l’AG  

Effort sur l’accompagnement des potentiels candidats intéressés : Insight week-end +           

réunion en ligne pour les absents 

Candidatures en ligne : Il y a le temps de présentation des candidatures et les Q/R. au                

niveau des questions à poser, limiter les caractères et des recommandations du nombre de              

caractères pour la rédaction des candidatures (faire quelque chose d‘intermédiaire). Quand           

les gens postulent au CA, l’idée c’est pas “qu’est ce que je vais faire” mais quelle vision du                  

réseau j’ai”. Nous allons ajouter des rubriques : qu’est-ce que c’est qu’être admin pour toi,               

même question pour un candidat bureau. + Une question : qu’est-ce qui t’intéresse dans les              

projets et comment le mener plus loin ? S’assurer que les gens aient une vision critique.                

/!\ Ecrire quelque part qu’on prend les projets en cours et qu’on s’inscrit dans une               

stratégie déjà définie.  
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Sur le temps des Q/R, les 1e questions qui arrivaient étaient souvent des Q qui               

venaient d’anciens ou des membres du CA et qui étaient donc très longues et très précises.                

Prioriser les Q des plus nouveaux et informer en informel les alumni de ne poser les                

questions que vers la fin 

Piste de réflexion : soumettre à approbation les Q sur le pallospace –            

responsabiliser la CT en amont – approuver les questions des alumni après (IT) 

Meilleur accompagnement des votants : Idée d’une communication qui soit faite           

avant, réunion RL temps spécifique à l’AG avec aussi des petits livrets avec toutes les               

propositions, les candidatures. Et que ce temps “vivre son AG”, soit aussi fait avant en réu RL                 

pour qu’il  

2) Pendant 

On garde l’idée qu’il y ait des ateliers au début de l’AG sur comment vivre son AG,                 

comprendre le réseau, comprendre les enjeux d’une AG (des bénévoles viennent sans            

vraiment savoir), possiblement le vendredi soir + donner des clés pour analyser les             

candidatures, les questions à se poser. Ateliers qui peuvent être fait par des alumni              

(extérieurs à l’AG).  

Responsabiliser la CT, éviter les questions malveillantes. Des messages qui seraient à            

donner au début de l’AG et des critères un peu précis : quelle question va être acceptée ou                 

refusée càd questions axées sur le mandat à venir, sur la candidature, la question ne doit               

pas avoir un jugement sur le candidat + éviter les Q déjà posées sur le pallospace. Les                 

grands messages à faire passer : désacraliser le rôle du CA, ne pas voter par popularité.   

L’idée de faire un forum = pas forcément très adapté, donc on abandonne l’idée pour               

le moment. Des pour et des contre.  

Piste d’idée : En ce qui concerne le tri des questions par la CT, faire un coffee break                 

pour que la CT puisse avoir le temps de faire ce tri sans être pressée. + Temps de                  

présentation des postes juste avant la candidature bureau & CA.  

Vote : un des points qui a fait que l’on a lancé ce GT, c’est que 3 candidats NR, aucun                   

élu. Repenser le système de vote  On en reparle à l’IWE.  

GT IT 
Essayer d’avoir une vraie stratégie numérique, comment améliorer ce que l’on a et             

développer de nouvelles choses.:  

● Pour l’accompagnement des assos  

Il y a un vrai travail de pédagogie à faire, les outils sont mal connus et peu si ce n’est                    

pas utilisés par les assos locales + besoin de formation des bénévoles. D’un autre côté, les                

besoins ont changé. Par ex, avant utilité vue dans le module bénévole, maintenant cette              

utilité n’est plus vue même si certaines assos l’utilisent encore.  
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Il y a une demande d’un outil (type module bénévole) mais qui va surtout se               

concentrer sur la partie principale sur l’adhésion, les encaissements car c’est le truc le plus               

sensible. A noter : cette année tout le monde a oublié le pallospace. Il y a eu beaucoup                  

moins de com, pas de nouveauté, moins de choses à présenter. Une chose serait pertinente               

serait d’inclure dans la plateforme bénévole un onglet news sur les projets + pouvoir              

s’inscrire sur les events nationaux via cette plateforme bénévole (la lier avec l’ERS).  

Nouveaux besoins donc peut être laisser les anciens outils de côté et avoir un seul               

outil qui regroupe tout, qui soit instinctif.  

⇨ Du travail de simplification. Cette discussion a beaucoup de liens avec celles sur             

l’accompagnement & le suivi des assos. Com des outils IT inscrits dans une stratégie              

plus globale ⬄ Julien K « c’est typiquement du management des connaissances ».           

Mutualiser certaines compétences & fonction support.  

⇨ Faire plus simple, plus centralisé, plus rapide  

Bémol : si tout est centralisé, si ça bugge, ça bugge pour tout.  

S’inspirer également de ce qui est fait à l’international ou d’autres asso nationale. En              

ce qui concerne le “big outil” qui fait tout, c’est un débat qui dur depuis plusieurs années à                  

l’international. Certains sont pour et d’autres contre le fait d’avoir un seul outil, la tendance               

gagnante semble tout de même être sur avoir 1 outil par application. 

Dépendance à une geek team – maintenant on a un développeur web, pourquoi pas              

un 2e.  

Deux options : - soit on fait appel à un presta qui nous créer des outils – soit on a les                    

ressources en interne. Une ressource interne apparaît plus pratique car elle permet de             

maintenir les outils de manière récurrente.  

Si on développe un outil, il faut qu’il y ait une vraie plus-value et que cela puisse                 

passer par cet outil donc enlève l’intérêt de facebook. Aujourd'hui personne ne peut             

travailler correctement, car on ne peut plus faire de l’accompagnement par mail puisque             

personne ne les lit. L’accompagnement se fait par facebook mais c’est loin d’être optimal.              

Le groupe membre ESN France ne permet pas l’accompagnement, ça ne permet pas des              

échanges de qualité.  

Quel intérêt pour ESN France dans un module bénévole ? Récupérer des métriques,            

notamment envoyer des mails à propos des partenaires, diffuser des informations, des            

news. Un module avec un pluging qui diffuse tout d’un coup (un super module). 

● Wiki & kits  

Aller plus vers les ressources vidéos 

Les kits sont toujours pertinents mais revoir leur fonctionnement, car renvoie au            

drive. Plutôt avoir une racine claire et que les gens n’aient pas le besoin de fouiller pour                 

comprendre la logique du truc et avoir un doc à la base qui explique l’arborescence et où                 

trouver l’info. .  
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Là on parle de management de connaissances. Il y a 3 types de connaissances              

différentes : 1. Le savoir explicite, ce que l’on va pouvoir écrire, les chiffres, les lettres. 2. Le                 

savoir tacite qui s’acquière par l’expérience et le savoir explicite ne peut pas rendre compte               

de tout. 3. Le savoir institutionnel : les connaissances qui restent dans les habitudes et les               

usages selon les années. Si on veut outiller les assos, il faut réfléchir comment les intégrer,                

comment les diffuser, comment accompagner ⬄ réflexion à court, moyen et long terme.  

A quel moment on informe sur les outils ? Kit accueil doit comprendre cela. Cela doit               

limite être dans le pallotour, présentation des outils en plus de présentation du réseau. On               

en fait 2 par an – vidéo en direct où on présente les outils.  

● Quelle place aux logiciels libres ?  

Avec google aujourd'hui on peut tout faire et en plus c’est gratuit pour les assos.  

Le libre est beaucoup moins avenant, il faut se détacher de google. Libre : ça peut être                

galère de devoir tout mettre à jour, configurer = donc du temps, de l’expertise et de l’argent                 

à mettre dessus. Si ça crame, pas perdre les données. 

C’est une vraie réflexion et direction à avoir.  

● Question du nom de domaine  

Voir avec ESN International pour nous créer une rediction de esnfrance.org sur            

ixesn.fr. 

● WPA/Opérationnel/Salarié 

Difficile d’avoir un WPA qui a toutes les compétences en IT. On n’a pas beaucoup de                

profils vraiment axés sur l’IT dans le réseau car pas beaucoup de mobilité en école               

d’informatique.  

Peut-être penser au fait que ce ne soit plus une charge bureau, mais un poste de                

l’équipe permanente. A terme il vaudrait mieux un salarié dédié à cela. Quelqu'un qui ne fait                

que ça, ça va également permettre d’alimenter les projets et d’aller plus loin.  

Avoir un WPA dans le bureau ne suffit plus. On a besoin de quelqu'un qui soit là au                  

fil des années.  

⇨ Faut qu’on réfléchisse beaucoup plus large, sur le long terme. Le problème            

aujourd'hui est qu’on a des outils et qu’on est un peu bloqué parce qu’ils fonctionnent               

un peu mais pas trop. Il y a un vrai besoin qui se retrouve aussi au sein d’ESN                  

international. Avant on était l’un des premiers dans le réseau en termes            

d’informatique. Dans le monde associatif général on prend du retard.  

⇨ Aujourd'hui le numérique coûte cher, embaucher qqun dans ce domaine c’est très            

cher, les presta sont très chers aussi et aujourd'hui personne n’a les moyens. Donc              

pour dégager de l’argent ça ne passera que par des projets et pas par              

l’accompagnement des assos.  
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Point Buddy system  
Dans le cadre de la Strattac, le MESRI a débloqué 10 millions d’ € pour améliorer                

l’accueil des EIs. Ils ont alloué un budget de 5 millions pour qu’il y ait des bureaux d’accueil                  

dans les universités, et ont lancé un appel à projet aux établissement avec 5 millions sur 3                 

ans avec 3 axes : la formation de français langue étrangère, les formations multilingue et les                

programmes de parrainage (#BuddySystem). Puisque les universités = autonome, on ne peut            

rien imposer.  

1e réaction : écrire à campus France qui est le 1er opérateur du label Bienvenue en               

France pour dire eh coucou c’est quoi le bordel ? Appel du cabinet de Vidal. Solution : soit                

bloquer tous les projets des autres, soit on développe et on va voir toutes les universités eh                 

regardez on est là.  

Puis un doc a été fait en extrême vitesse avec une offre de service ce n’est pas                  

vendre le BS (car la plateforme est gratuite) mais proposer une expertise et un              

accompagnement autour du parrainage.  

L’offre vise à 2 choses :  

- Soit accompagner les universités qui n’ont pas d’asso ESN   

- Soit accompagner une asso déjà sur le campus à utiliser l’outil  

Cela se matérialise par aller sur le terrain, avoir une demi-journée de formation avec              

les RI, faire des relance, suivi à distance + suivi plus analyse. Tout un panel de possibilités  

Dans l’appel à projets, il est indiqué « tout autre projet dans ce cadre-là pourrait être               

intéressant » : moyen que les assos y participent ? Tout a été fait en urgence. Même les               

universités sont au bout de leur vie, deadline très courte – 2 mai. (A Amiens, les RI ont                  

contacté l’asso et ont proposé de subventionner tous les events de l’année prochaine).  

Mail envoyé aux universités vendredi.  

Il faut penser aussi à l’après : pérenniser ce dispositif d’offre de service et             

accompagnement.  

-> Rôle du CA de diffuser l’info  

On a de fortes chances de signer au moins 5 prestations à mettre en place. Le                

modèle de prestation peut permettre d’embaucher car RH insuffisant : cet appel d’offre             

nous permettrait de créer un poste salarié sur l’accompagnement et la formation. Or             

réponses du budget fin mai et cette presta va commencer juillet. Il serait bien de prendre un                 

CDD temporaire d’extension d’activité pour assurer les 3 mois parce que plein de choses à               

créer et paraître pro. Il nous faut du temps de travail pour le faire. Eventuellement               

reconduite à la rentrée.  

NB : juste après le week-end d’Amiens, le CA a voté l’ouverture d’un CDD d’1 mois pour                 

le 15 avril car l’activité de démarchage des université est chronophage pour l’équipe et nous               
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souhaitons vraiment réussir à implanter le BS dans le plus d’établissements possibles. A la              

suite de ce CDD d’1 mois, un appel à candidature pour le CDD de 3 mois sera lancé. 

 

DIMANCHE 

Point opérationnel  
 

Suite du point opérationnel :  

3 grands axes ont été élus comme prioritaires en termes de réflexion : le bureau, l’appui                

logistique en général, les comités. Voici le résultat du brainstorming sur les pistes             

d’améliorations que lesquelles rien n’a été fixé et qui sera donc poursuivi ultérieurement. 

● BUREAU  

○ Constat :  

■ Mandat pas assez long  
■ trop d'opérationnel / pas assez de stratégie  
■ trop de personnes au bureau - réduire le nombre de personnes qui le             

composent  
■ sacralisation / manque de visibilité des tâches 

 

Problématique 

■ Comment résoudre le manque de temps ? 
■ Quelle est la place de la stratégie dans le bureau ? 
■ Quelle cohérence avec les organes opérationnels ? 
■ Comment faciliter la logistique du bureau ? 
■ Comment rendre le bureau plus accessible ? 

Idées/ Pistes 

-  

Donner plus de temps : 

Indemnisation / Bureau salarié/bureau SCV ( + d’implication, + professionnalisation, -           
stratégique,-financement,-accessible,-éloignement des bénévoles) 

Mandats de deux ans ( + suivi /continuité + stratégique, - long, - accessible) 

Réduire le bureau 

WPA en moins 

NR/VP (+simplification + stratégique) 

Transférer l’opérationnel 
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plus de de lien CA - GT (+ stratégie ) - temps 

meilleur définition des rôles (+ claire / + continuité) 

+ Réduire les fiches de postes salarié 
+ appui des comités 

→ complémentarité opérationnel/stratégique 

● APPUI LOGISTIQUE 

○ transfert de biens, matériels, personnes 

○ Pour quels événements 

■ National et récurrents (NP/CA/ formation des anims/Rencontre       

comité/ pallotour/evenements regionaux) 

■ Events International aussi (NMB, CNR, SWEP, National event en         

devenir) 

■ National ponctuel (Erasbus) 

○ Quand 

■ Récurrents 

■ Ponctuel en fonction de la stratégie 

■ De septembre à juin 

○ Qui 

■ Equipe permanente (sauf développeur web) 

■ OC 

■ Bureau (VP pour le suivi mais tous les membres pour aide nécessaire :             

tréso...) 

■ comités 

■ asso locales 

■ CT 

○ Comment 

■ Organisation et attribution des tâches en fonction des postes 

■ Pour events internationaux : NR en fonction de la dispo 

■ Tryptique VPs (et animateurs) - OC - C  

○ Pistes de réflexion 

■ Relancer les comités pour cet appui 

■ Création d’un poste d’ ”event manager”  

■ com entre les différents acteurs à préciser 

■ clarification des rôles 

■ problématique du début de mandat : la CT commence en septembre,           

idem pour le VP formation 

■ GT logistique à prévoir : comment réduire le temps à passer en            

logistique 

■ Peut-être intégrer l’head of the OC de la NP précédente dans la NP             

suivante - en tout cas qu’il/elle se rende disponible 

■ quid de la place de l’IT? 
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●  COMITES 

○ Constats 

■ Participation aléatoire 
■ travail peu connu et peu valorisé dans le réseau 
■ permet de découvrir le national  
■ missions peu claires selon le comité 

○ Problématique  
■ Comment faire pour que les bénévoles s’investissent ?  
■ Quid du main chair ? 
■ Comment faire en sorte que le travail soit constant et durable 

○ Solutions éventuelles 
■ Présentation des main chair de comité en AG 
■ Lancer l’open call rapidement après les candidatures des membres de          

bureau pour la prochaine année 
■ Mandat d’1 an pour le main chair 
■ Main Chair élu par le CA 
■ désacraliser les comités → juste les mêmes compétences qu'au local 
■ trouver un moyen de valoriser cet engagement associatif 
■ Prévoir un temps comités en NP avec un point bilan de ce que font les               

comités et de ce qu’ils comptent faire  
■ temps comités dans les réu RLs avec présentation du comité par les            

main chair 
■ Favoriser les réu entre main chair des différents comités 
■ Favoriser l’appui des coordo régionaux 
■ Prévoir des réus physique de comités (1 à 2 fois par an au minimum) 
■ Prévoir une place de Main Chair en NP  
■ Le Main Chair pourrait être SCV 
■ impliquer comités dans la stratégie annuelle (inviter au CA d'été?) 
■ Fusion de certains comités ?  
■ Réflexion globale des comités et communautés de poste 
■ Supprimer les comités, privilégier les communautés de postes,        

création de comités autour des causes d'ESN (construction de projets          
précis, possibilité d'avoir des salariés, avoir des subventions) 

■ Formation externe des membres de comités pour les rendre         
attrayants 

■ Avoir un salarié par poste de bureau – remise en question de la             
pertinence des comités 

 ESNcard 
Suite des réflexions du CA d’hiver. 

Il va y avoir des changements à prévoir. 

Beaucoup de questions : à quel moment on va la vendre ; question de             

l’harmonisation (sur un même site, prix unique). Cela va toucher l’association puisque c’est             

elle qui la vend et les services qui vont avec sont tournés vers les étudiants internationaux                
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déjà en mobilité. L’idée c’est de penser le modèle actuel, pourquoi c’est comme ça, puis               

d’expérimenter et enfin de proposer à l’international.  

Coté international ce qui est vraiment sorti c’est de dématérialiser la carte mais             

pose d’un autre côté le problème des données.  

ESNcard, kézako ? 

● C’est un lien avec les partenaires, une offre de service, une adhésion & une              

image. Comment ? Vente directe, création de partenariats, site.  

● Les + : 

○  liberté de fixer les prix 

○ contact physique 

○ le service aux EI 

○ moyen de financement des assos 

○ fidélisation 

○ valable partout dans le réseau 

○ partenariats  

● Les - :  

○ pas d’harmonisation 

○ ce n’est pas utilisée par tout le monde 

○ la pluralité des plateformes ne permet pas une utilisation maximale          

(aller activer sa carte) 

○ bug du site 

○ pas d’accès global aux données (certaines asso locales ont leur propre           

plateforme et récupèrent au moment de l’achat les données) 

○ pas de consensus sur les conditions de ventes (à qui on vend ? Q des              

nationaux ?) 

Les possibilités futures avec à voir sous quelle forme une potentielle           

dématérialisation.  

● Menaces  

○ moins inclusif (nécessité d’un smartphone) 

○ la carte est quelque chose de palpable et de concret 

○ il y aura moins de contact avec l’asso.  

○ Dématérialiser mais comment est-ce qu’on paye ? Plateforme de paiement ?  

○ Question de l’accès aux données, de la captation des EI. 

○ Sorte de déconnexion avec le social – on ressemblerait plus à une entreprise             

avec une offre de service 

● Opportunités 

○ permet de capter les EI plus tôt dans le sens où ils pourraient commander              

plus tôt 

○ Il pourrait y avoir un lien avec d’autres plateformes telles que celle du BS 

○ Le risque c’est que si on va vers une dématérialisation totale, on s’éloigne des              

objectifs d’ESN (ESN Pologne a tenté l’expérience ça ne marche pas très bien) 
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● Proposition : en ayant identifié le risque de perte de contact physique, on peut              

envisager la dématérialisation, mais en pensant à un moyen de garder le contact avec              

l’asso - mais on perd un peu la logique de dématérialisation 

○ Dématérialisée sur le côté international mais garder la carte pour le local  

○ Avoir l’étape d’achat ou d’aller chercher sa carte sur place  

○ Avoir sa carte dématérialisée sur son téléphone comme un peu la carte jeune             

SNCF (Apparemment c’est déjà le cas).  

● Le but ? 

○ Toucher les personnes avant même qu’ils partent où cet outil permet aux            

asso de se valoriser, de se financer ?  

○ Décorrélation bizarre, est-ce que ce qu’on veut c’est fournir un maximum de            

service via la carte ou alors est-ce que la carte est un moyen de financement               

des assos? 

○ Avec ou sans carte, il y a le côté social qui est essentiel. 

Même dématérialisée, la carte aura toujours un coût pour les assos car il faut avoir               

des sous pour l’entretien du site, payer les développeurs web, les presta.  

International  
● Points d’infos  

 

Propositions d’amendements (lien) :  

- Amendement islandais : Modification de la procédure de délégation de vote afin            

qu’un représentant légal présent lors de la General Assembly n’ait pas à signer une              

délégation de vote pour lui-même. ⬄ mais en fait cet amendement n’est pas légal              

puisque dépend de la loi belge.  

- Amendement polonais : donner le droit à la commission d’audit (contrôler, vérifier           

ce que fait le bureau national + audit financier) et l’arbitration board (régler des              

conflits dans le réseau en lien avec le code of conduct) de proposer des              

modifications statutaires en GA. L’idée derrière c’est la séparation des pouvoirs. ESN            

Pologne a un audit board qui a une place très forte  

- Amendements anglais :  

Ajout de caractères de confidentialité dans la procédure de médiation par           

l’arbitration board (AB). 

Modification du délai pour appeler un referendum après une décision de la            

General Assembly: 45 jours au lieu de 30 jours. Ce qui est proposé actuellement              

c’est 30 jours après la communication du CR des GA et  passer à 45 jours pour                 

avoir le temps de bien communiquer et discuter de cela.  

Modification du nombre d’associations requis pour appeler un referendum         

après une décision de la General Assembly: 20% des sections venant de 30% des              

pays (au lieu de 25% des sections venant de 15% des pays). Ce qui est proposé                

actuellement favoriserait trop les gros pays.  

Ajout d’une phrase sur la consultation des associations : a lieu selon les statuts              

et procédures établies dans l’organisation nationale 
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- Ce dernier s’oppose totalement à l’amendement suisse qui tend à l’harmonisation           

de la consultation des associations entre tous les pays. Dangereux pour nous,            

surtout qu’on a un CA. 

 

Blog des candidatures :  

En tant qu’ESN France, on ne se positionne pas. On a le droit d’avoir un avis propre,                 

mais ESN France ne se positionne pas dessus. Pour l’élection du bureau, 50% les asso locales                

et 50% les assos nationales.  

Sur la candidature pour la prochaine AGM : réflexion sur les frais de participation, ils              

ont encore augmenté + 1 compagnie aérienne KLM, pas la moins chère ⬄ pose la question                

de l’accessibilité – on n’est pas Crésus, certains pays ont des PIB bien moins élevés. Plus de                 

65% du budget repose sur les frais de participation : c’est énorme. Worst & best case               

scénario = même prix.  

⇨ Réu en ligne sur les candidats  

 

Stratégie développée par ESN International qui a lancé un document de vision.            

Qu’est-ce que sera ESN dans 6 ans ?  

 

Période de transition  

On va devoir faire des choix notamment sur l’implémentation de l’audit board. +             

Consultations du local – CA. Question : est-ce que le CA a un poids, une reconnaissance au                

niveau international. + Sur la stratégie : comment ESN France on s’implique là-dedans.  

 

● Point réflexion  

 

Audit board  

Le prendre comme quelque chose de positif et pas casse couille. Le principe serait de               

se dire en CA et avec un intervenant externe, on pourrait éditer une cartographie des risques                

(identifier dans sa structures les risques internes et externes qui impacteraient gravement) &             

quelles mesures on a pris pour atténuer les risques. On le fait 1 fois et après on est                  

tranquille. Chaque année, on fait la cartographie des risques. Audit board composé des             

alumni, partenaires. L’audit board peut poser ces questions à l’équipe, au bureau, au CA.  

Consultations des assos locales 

Ce qui est important c’est l’accompagnement des assos qui n’est pas à négliger parce              

qu’en fait il y a vraiment un travail à faire reconnaître notre CA comme outil décisionnel. +  

Les NP pas le format idéal = pas la même personne qui vient + lien avec le doc sur la NP du                      

turfu (allégée).  Journée de consultation ?  
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Faut pas qu’on oublie le CA qui est là pour ça = faire passer des réflexions par le CA                   

(80% vs. 20%). Les sujets « burning potato » seraient abordés avec les assos (exemple le              

logo).  

Utiliser les régions avec les coordinateurs qui pourraient faire ce travail + réu RL.              

Utiliser le pallotour. Réflexions sur le rôle du RL.  

Quid de l’utilisation de vidéo ? Bonne façon mais seulement dans l’information et pas             

dans la consultation  

Réflexions sur le terme « consultation » ⬄ le CA est censé consulter en permanence             

les assos locales. Avoir des vrais temps de discussion CA-asso. Consultation informelle, par              

à pair lors des évènements (prendre des notes à la suite de cela).  

Peut-être en NP, mais temps qui peut être important à consacrer donc prioriser les              

sujets et parce que les NP ont d’autres temps (formations, small sessions, forums ouverts,              

présentations etc) + pas toujours les mêmes personnes en NP et l’accompagnement dans la              

réflexion ne serait pas optimal 

...Donc peut-être envisager une journée consultative en dehors des NP, faite pour ça             

(ou un week-end) 

Expliciter, formaliser les retours après NP. 

Stratégie 2019-2022 

Quels points nous intéressent et sur lesquels ESN France pourrait avoir un            

investissement ?  

- Les projets d’accueil et de sensi 

- Orientation sur le BS ⬄  plateforme  

- Advocacy – plaidoyer  

- Sur les causes : santé & bien être, social inclusion, mapped 

- Favoriser l’employability des bénévoles à ESN rejoint notre idée de valorisation de la             

mobilité  

- Les campagnes de com autour des causes 

- Les relations presses à développer  

- Réflexions sur la communauté alumni, on le fait déjà, mais pas forcément besoin de              

l’exporter. Idée de l’international : suivi des anciens bénévoles, où ils en sont dans             

leur vie. Si ESN a un impact dans leur vie actuelle à 40 ans, intéressant de le montrer.  

- Volonté de se rapprocher de partenaires européens.  

- Identifier une plateforme unique de matching de pair à pair  

Ça manque totalement de stratégie financière. Il faudrait repartir et repenser le            

modèle économique.  Poser une question dans ce sens à l’AGM ?  

Plan d’action : il n’y a rien sur les projets, que du fonctionnement. Dans la              

construction des projets européens, il y a une forte tendance à oublier quels outils créer               

derrière pour les assos.  
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⇨ Déception de la part des membres présents vis-à-vis de ce week-end au regard des              

absents. Une date a été votée au dernier CA et il y a 6 absents. Se remettre en                  

question + remise en question de la part du bureau sur ce qui n’a pas été, ce qui a                   

manqué au cours de l’année (comme revoir le mode de communication: trouver un             

media intermédiaire à messenger et les mails type Slack (qui a des avantages et              

inconvénients), trouver une façon de communiquer de façon plus régulière, GT lancés            

assez tardivement, début de mandat compliqué avec 2 postes vacants les premières            

semaines + l’équipe salariée en plein renouvellement donc moins de dispo de Jean             

pour accompagner le bureau les premiers temps, entre autres) 

⇨ Faire des retours au bureau sur ce qui n’a pas été cette année dans l’implication du                

CA.  
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